

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Segovia UNA peseta al MES
Provincias: 3 meses, ptas. 3.50
Extranjero: 3.50

Diario de Avisos

PRECIOS DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicados a precios convencionales.
Esquemas de defunción, desde 5 pesetas en adelante.
La correspondencia administrativa debe dirigirse AL ADMINISTRADOR
Apartado núm. 25.

Redacción e Imprenta: PLAZA DE QUEYARA, NÚM. 2.

SEGOVIA

Administración: PLAZA MAYOR, NÚMERO 5

REACCIÓN FAVORABLE

En el ánimo de algunas personas que auguraban efímera vida al actual Gobierno, parece se va iniciando una reacción que los permite esperar algo bueno de los trabajos que realice en la administración pública.

No podía menos de ser así: los hombres están ya tan gastados en España, por errores propios y por fuerza de las circunstancias, que paso a aquel tiempo en que al influjo de un nombre político se creaban situaciones con la virtud de hacer olvidar fracasos anteriores en espera de aciertos futuros: hoy, los hechos, y nada más que los hechos, pueden y deben responder por el que gobierna; si tiene habilidad y fortuna importará poco el apelativo con que se le distinga, ni la bandera que tremole; en cambio, si se conduce con torpeza o los acontecimientos se oponen a su obra y neutralizan los efectos de la inteligencia y actividad en ella desplegada, no podrá sostenerse largo trecho en las alturas del poder.

Ejemplo de la exactitud de lo que decimos, es la elevación y reciente caída del Sr. Maura: teniendo como tiene, inenagables condiciones, y siendo, como era a fines de 1902, uno de los más legítimos prestigios de la política española, se ha visto precisado a buscar ocasión más propicia para que poner de relieve sus dotes, que no pudieron dar de sí todo el fruto que podían y que se esperaba de ellas, por desaciertos o poca fortuna en su pasada gestión ministerial.

Por eso, no hace aun muchos días que remitíamos al tiempo el juicio y el pronóstico que nos merecía la actual situación conservadora; si los ministros trabajan con buen deseo y responden con actos a lo que la nación pide, el Gobierno se robustecerá y encontrará anchura y firme base en la opinión deseosa de reformas y de una política seria, ac-

tiva y capaz de realizar la obra en que está empeñado el honor nacional y de la que depende la salvación del país, transformando caducos principios y gastados procedimientos en lo que exige un pueblo joven, trabajador y necesitado de no quedarse atrás en la competencia de todos órdenes que entre sí sostienen unos y otros en la vida moderna.

De ahí que no nos extraña que se realice un cambio favorable al señor Villaverde y sus compañeros de Gobierno, y no nos extrañaría tampoco que en el curso del tiempo perdurara en el poder más tiempo que sus antecesores y que otros ministros que le han alcanzado con mayores aplausos del público y con más aparentes probabilidades de buen resultado. En materia política nada debe causarnos admiración, pues todo cabe dentro de lo posible, y basta para penetrarse de esta verdad, repasar la historia de nuestra patria en el último medio siglo, en la que se vieron tantas cosas que parecían imposibles a quienes no se detienen a estudiarla en su verdadera naturaleza y despacio.

LA GANADERIA EN ESPAÑA

Según un interesante trabajo estadístico que ha hecho el ilustrado ingeniero agrónomo, jefe del Negociado de ganadería del ministerio de Agricultura, D. Manuel García, y que publica nuestro colega «El Agricultor moderno», en el corriente año existen en España el número de cabezas de ganado que, con sus valores aproximados respectivos, se expresan a continuación:

Table with 2 columns: Animal type and Value. Includes Caballar, Asnal, Mular, Vacuno, Lomar, Cabrio, Cerdá, and TOTALES.

NOTAS MUNICIPALES

SESIÓN DE ANOCHE

A las diez menos diez empezó la sesión de anoche. Leída y aprobada el acta de la anterior, el señor secretario dió cuenta de las disposiciones insertas en los periódicos oficiales y que pueden interesar al Consistorio.

La «Gaceta» publica un Real decreto decidiendo en favor de la administración la competencia entablada con motivo del desfallo en las arcas municipales.

El Sr. Entero pidió la palabra para rogar que constase en acta el sentimiento con que la Corporación tenía conocimiento del fallo, y pedir que se agotasen todos los medios para gestionar que se hiciera justicia al Ayuntamiento en lo que él cree justas pretensiones. Así se acordó.

Después se dió conocimiento de la circular que publica el «Boletín Oficial», emanada del Gobierno civil, y referente a los presupuestos municipales. Se acordó que pasara a Contaduría para su conocimiento.

Concediéronse los empadronamientos que piden D. Mariano Cea, doña Modesta Marinas, D. Laureano Abad y D. León San Doroteo.

También se concedió la merced de agua que D. Timoteo Polo solicita para una casa de su propiedad.

El Concejo quedó enterado de la distribución de fondos para el próximo mes de Agosto.

Asimismo quedaron enterados los señores concejales de una comunicación, en la que el presidente del R. fugio, D. Ramigio García, da las gracias por el donativo de 400 pesetas que el Ayuntamiento hizo a aquel centro benéfico, de los fondos de la kermesse.

Dióse después lectura a una rrazonada instancia, en la que los señores D. Fulgencio Gutiérrez y D. Remigio Robledo, representantes de los labradores del Mercado, solicitan concierto para introducir en la capital los restos de la cosecha de cereales que tanto mermó la tormenta de los últimos días de Junio.

La instancia está informada por el visistador general de Consumos, que propone el concierto en 1.575 pesetas, y por la comisión de Hacienda, que rebaja esta cuota a 1.250. El Ayuntamiento acordó aprobar el informe de la Comisión.

Hasta aquí la orden del día. El señor Santuste se ocupó de un artículo publicado en la sección «Tribuna libre» del DIARIO DE AVISOS,

diciendo que las iniciativas que allí se manifestaban están ya acordadas por el Ayuntamiento.

Celebramos mucho que el señor Santuste se haya fijado en nuestra publicación, porque con su valioso concurso es de esperar que el acuerdo no quede incumplido, como otros muchos del Ayuntamiento.

Por otra parte, no tratamos de razar glorias ni iniciativas al Concejo. Dió cuenta el señor Ramírez de haberse efectuado sin novedad el deslinde del término municipal entre Segovia y Perogordo.

El señor Well preguntó si se reciben diariamente en el Ayuntamiento las notas de las mercancías sujetas a impuesto que vienen por ferrocarril.

La Presidencia prometió contestar con datos a la vista.

Y dada cuenta del estado de fondos que presenta la Contaduría y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión a las diez y media.

EN EL VATICANO

Preparativos para el Cónclave

Roma 30 (recibido el 31). La Capilla Sixtina ha quedado completamente preparada para la celebración del Cónclave.

Misa del Espíritu Santo

Roma 31. Los cardenales conclavistas asistieron esta mañana en la Capilla Paulina a la misa del Espíritu Santo, cantada por el cardenal Serafín Vannutelli.

En la plaza de San Pedro

Roma 31. Desde las tres de la tarde estacionábase muchedumbre de curiosos en la plaza de San Pedro para ver llegar a los conclavistas en carruajes cargados de cofres y maletas.

El mariscal del Cónclave y varios cardenales entraron en el Vaticano a las cuatro de la tarde.

Información periodística

Roma 31. Según información de los periódicos, es probable que en el primer escrutinio del Cónclave obtenga monseñor Rampolla, más votos que todos los cardenales —unos veinte,— como testimonio de estimación y gratitud por sus trabajos durante el pontificado anterior.

Vannutelli tendrá también muchos votos; pero la opinión general es que monseñor Di Pietro será elegido Papa.

Clausura de las puertas del Cónclave

Roma 1.º 12,10 madrugada. A las siete de la tarde se han cerrado las puertas del Cónclave.

Los guardias nobles acompañaron a los cardenales a sus respectivas celdas, augurando cada uno a su cardenal que será elegido Papa.

El cardenal Herrero y Espinosa de los Monteros no asistió a las funciones preparatorias a causa de la grave dolencia de salud.

NUESTROS CUENTOS

El sacrificio.

—Duquesa, ¿me concede usted este vals?

—Aunque sin grandes deseos de bailar, Luciano, se lo concedo, pero con una condición... ¿Contestará V. a una pregunta que le haga?

—Y a mil que se le ocurran... Sólo por tener el placer de bailar con usted soy capaz de estar toda mi vida constando a ellas...

—Es V. muy amable, pero no sabe a lo que se compromete...

—¿Tan importante es esa pregunta?

—Más de lo que V. se figura.

—Me ratifico en lo prometido.

Y enlazando el tallo de la Duquesa, se dejaron arrastrar por los rítmicos acordes del vals.

—Luciano, ¿ama V. mucho a Laura?

—¿Me pregunta V. que si amo a Laura! Duquesa, eso no es necesario preguntármelo. La quiero como no podré querer a ninguna otra mujer.

Es mi cariño hacia ella tal; que si me mandase rodar desde la punta más alta de los Alpes, por satisfacer su capricho y con la sonrisa en los labios, sabiendo que me esperaba una muerte cierta, me dejaría caer con verdadera delicia.

—Exagera V., Luciano.

—No exagero, es lo que siento.

—¿Y si Laura le desprecia?

—Eso ya son dos preguntas.

—¿Y bien?

—No es posible.

—Pero ¿y si así fuera?

—Si así fuera... no sé lo que haría.

Tal vez moriría del sufrimiento.

—Tal vez la aborreciese con toda mi alma.

—Pues bien, Laura le desprecia a usted.

—¿Qué Laura? ¿Oh, no es posible?

—¿Quién ha dicho tal cosa?

—Yo es lo aseguro.

—¿Bah! Duquesa, ¿tiene ganas de bromas...? Sólo me convenecería viendo...

—Pues lo verá y no dentro de mucho.

Rosina y Laura se habían criado juntas. Los caprichos de una eran órdenes para la otra. Tan afines eran sus gustos y deseos, que más parecían un sólo ser que por capricho de la Naturaleza se había convertido en dos. Quererse, no, se idolataban.

cuando como el otro día viene a ocupar mi, cabrióle una de las antiguas sirenas que más contribuyeron a mi ruina, arreo mi caballo y la conduzco como si nunca nos hubiéramos visto.

—Ya lo creo, repuso Bibi con aire malicioso; como que ahora ya no piensa en las mujeres, es decir, piensa en una sola por la que abriga verdadero amor.

—¡Silencio! interrumpió vivamente el vizconde.

—Si de todas maneras tendría que callar, porque llegamos a casa de los Sans Soucis.

—¡Hola! esos señores tienen una casa de campo?

—Ya lo creo, y una casa que no es posible aceptarla más linda. Ha sido un legado de uno de nuestros fundadores; linda casa a fé mia, con su gran jardín en el que se ha permitido levantar viviendas, juzgando que tener un casero era poco independiente pa-

ra ninguno. ¡Ah! ¡qué construcciones más originales! La una cubierta de tablas, la otra con esteras y que sin embargo duran muchos años, porque quién tiene el honor de hablarlos ha sido educado en una de esas gazaperas.

—Hablemos de tu educación, dijo el vizconde; ese detalle no podrá menos de interesar al señor Santiago.

—Claramente, repuso éste.

—Pues bien os diré que no he conocido otro padre que mi tío Rafael, ni otra dirección que la suya. ¡Habeis visto al tierno pajarillo lanzar su vuelo en cuanto tienen plumas su alas? ¡Ta! fué mi infancia: libertad completa! Vé donde te agrada, vuelve cuando quieras; tal fué el sistema de mi primera educación, y no por falta de cariño; me había adoptado como a su propio hijo cuando murió mi madre que era hermana suya, y por él mis caprichos se hubieran privado de lo

del teatro a ejecutar juegos malabares en la plaza pública. Esta es mi vida, que pido a Dios me conserve, sin euidarne del porvenir.

Después, incorporándose sobre el mismo cabrióle, repuso:

—Hemos llegado; hé aquí la casa de los Sans-Soucis.

—Venga V. con nosotros.

Margarita

Era, en efecto, una extraña propiedad la que constituía la casa-aldea de los Sans Soucis.

Situada al pie de la colina de Bello-Ville, pero a alguna distancia de sus últimas casas, disfrutaba de una calma, de un aislamiento en armonía con el espíritu independiente de la colonia que albergaba.

Desde las ventanas de la casa primitiva, modesta, aunque en extremo lujosa para sus modestos moradores, la vista se extendía sobre la accidenta-

—Cuéntala si es tu gusto, dijo indolentemente el joven cochero encendiendo su habano que en aquel momento acababa de ofrecerle Roquerbert.

—Esto entretendrá a Sr. Santiago, repuso Bibi, y le irá enterando del espíritu de nuestra alegre corporación. Era una tarde o más bien una noche, en que mi padrino volvia de dirigir su orquesta por el camino más corto a través del bosque de Boionia; otros dos músicos, igualmente Sans Soucis, iban a su lado; de repente una de ellos tropieza con la cabeza en un par de piernas que colgaban en el aire; ¡era un ahorcado! Aouden a él, se aseguran de que viva aún y hacen todos los esfuerzos imaginables para volverle a la vida; era un joven encantador, un elegante, un dandy; ¡este caballero que conduce el cabrióle!

—¿Por qué habeis querido mata-

ros?—le preguntaron.

Laura iba á casarse con Luciano, terminada la estación veraniega. Todos los amigos y conocimientos tenían noticia de la boda, y todos esperaban con afán el que ésta se realizase, pues formarían un matrimonio muy feliz, según aseguraban.

Y cuando más cercana estaba la fecha, Rosina, la hija de la Duquesa se agravaba más en su dolencia, que los médicos aseguraban era una tisis, que la llevaría pronto al sepulcro. Rosina amaba á Luciano...

En la alta sociedad todos eran comentaristas... ¡Casarse Luciano con Rosina! ¡Qué informal! ¡Abandonar así á Laura! ¡No tenía otro remedio! Un carácter tan voluble no podría dar otro resultado... Lo que más extrañaba es que al salir de la iglesia, Luciano parecía abrumado, fatigoso, hasta envejecido!... ¿Quién sabe lo que ocurriría?...

Luciano no podía dar crédito á sus ojos. Repasaba aquella carta y cuanto más la leía, más dudaba de la veracidad de su contenido:

«Adorado Luciano: Ahora que escondo mi dolor y mi tristeza en el sombrío rincón de una celda, y aunque no quería turbar la felicidad de Rosina y la tuya, no puedo resistir más tiempo y te escribo solicitando tu perdón...

Te amé siempre y nunca falté á los juramentos que te hice... Te amo ahora y en presencia del crucifijo ante el que escribo estas líneas, juro decirte la verdad.

El beso que oíste en aquella habitación, no fueron mis labios los que lo formaron, fué la que es tu mujer... presencié la escena y te ví, como loco, delirante, y llamándome «perjura»; saliste de aquella casa, para tí y para mí mil veces maldita... Después... no sé lo que pasó, y cuando desperté del letargo en el que me hallaba sumida, quise ocultar mis sufrimientos en una celda... Mi sacrificio ha sido muy grande, pero está salvado á un ser, que de no haberlo hecho de este modo, hubiera abandonado la vida entre los dolores del alma, por el amor del cuerpo, por la enfermedad que la aquejaba. Sed muy felices. Laura, no, Sor María de la Concepción, orará por vosotros... Adios Luciano, entre estas líneas se atreve á mandarte su cariño tu infortunada: Laura.

Luciano averiguó la verdad, aunque tarde... Y al enterarse del sacrificio de Laura que, porque no muriese Rosina á quien amaba con toda su alma, se había prestado á los manejos de la Duquesa, dos lágrimas se escaparon de sus ojos y discurrendo por sus mejillas, fueron á caer sobre el papel en el que Laura había dejado tantas al escribir... Tal vez se unieron unas y otras y al sentir el fuego de los besos que Luciano depositó en la carta, se evaporarían, formando las visiones celestiales de dos almas, que surcando las regiones etéreas, fuesen á buscar felicidad en otros ambientes...

ANTONIO ARMENTA.

Ecos de La Granja.

La numerosa y distinguida colonia veraniega de este Real Sitio, está organizando una gira con que observar espléndidamente á los jefes y oficiales de la Escuela de Tiro que con motivo de las experiencias de la batería de montaña que allí se encuentra, obsequiarán á su vez anteayer con un «lunch» en el campo, á muchas de las familias que forman dicha colonia.

Será una fiesta magnífica, según nos dicen.

—Varios niños de distinguidas familias, entre ellos los del gobernador, Sr. Silvela, se encontraban anteayer merendando en Riofrío, cuando, apareciéndoseles la Infanta Isabel los llevó al palacio y se lo enseñó ella misma conversando con ellos alegremente, quedando los chicos encantados de su bondad.

—El conde de Valmasada que pasa el verano en esta población, se encuentra bajo la pesadumbre del dolor que le ha causado la muerte repentina ocurrida en Aravaca, de su señor hermano, el director de la escuela de minas, D. Ramón Pellico y Molinillo.

Julio 31, 1903.

LA POLÍTICA AL DÍA

Hablando ayer con los periodistas el Sr. García Aliz, dijo que, á pesar de los trabajos de los áceratas por llegar á la huelga general, ésta no se logrará, sin embargo de que expresó bien á las claras lo preocupado que tiene al Gobierno la actitud levantisca de algunos obreros de Barcelona, Reus, Sabadell, Terrasa, Figueras, Coruña, Ferrol, Gijón, Jerez, Córdoba, Málaga, Sevilla y Murcia.

De Córdoba es de donde el Sr. García Aliz ha recibido informes menos tranquilizadores, atribuyendo lo que ocurre á la mala cosecha, que tiene paralizados á muchos braceros.

A Jerez ha vuelto el batallón de Segorbe y se ha reforzado aquella guarnición con un escuadrón de Caballería y de la guardia civil.

Los gobernadores todos están advertidos.

Pasado mañana que es el día de la huelga, ya estará en Madrid el jefe del Gobierno y se celebrará Consejo de ministros.

Proyecta el de Hacienda dictar varias reales órdenes encaminadas á señalar claramente los servicios de cada Negociado y hacer cumplir los preceptos establecidos.

En este departamento se trabaja activamente pues es propósito del ministro resolver en breve cuanto pueda, sin necesidad de aguardar á la reapertura de Cortes.

Uno de los deseos del Sr. González Besada es dictar disposiciones que aceleren el procedimiento para la resolución de expedientes.

—El ministro de Gracia y Justicia llevará al próximo Consejo un proyecto de decreto sobre reforma penitenciaria.

—Pasado mañana, día en que termina el ministro de la Guerra su temporada de baños en Cestona, marchará á San Sebastián para ofrecer sus respetos al rey, regresando inmediatamente á Madrid.

—Hasta primera hora de la mañana permaneció anoche en su despacho ofi-

cial el ministro de la Gobernación, celebrando conferencias telegráficas con los gobernadores de varias provincias donde la cuestión obrera presenta caracteres de alguna gravedad.

EN SEPÚLVEDA

Horrible muerte de un niño.

A la una de la tarde del miércoles último se supo en Sepúlveda que en el sitio «El Val», próximo á dicha villa, habían aparecido por el camino de Barbolla, dos caballerías cargadas de mieses, arrastrando una de ellas un cadáver.

Inmediatamente salió para el indicado punto el juzgado de Instrucción y la Guardia civil, hallando que el cadáver era el del niño de 11 años, Feliciano Cuesta, hijo de Tiburcio y Manuela, vecinos de la referida villa.

Al mulo que arrastraba el cadáver le sujetaba, dando muestras de profundo dolor, el abuelo de Feliciano, Valeriano Sanz.

Se hicieron indagaciones sobre el hecho y resultó lo siguiente:

Feliciano tenía la mala costumbre de atarse al brazo derecho el ramal de la indicada caballería, cuando con ella trágicamente.

En el día referido dedicábase á acarrear á una era mieses de su familia, y llevando atado el ronzal del mulo en la forma antedicha, se cree intentó beber agua de una fuente que existe en el citado camino de Barbolla, debiendo en aquel momento espantarse la caballería y emprender veloz carrera, arrastrando al pobre muchacho, quien recibiendo terribles golpes en la cabeza, sucumbió.

Otros dos muchachos que también conducían mieses por el camino de Barbolla, en dirección opuesta á la en que venían las dos caballerías con el cadáver, encontraron á estas á unos trescientos metros, próximamente, de la fuente mencionada, donde quedaron huellas indicadoras de la hipótesis de referencia.

Dichos dos muchachos dieron voces, avisaron al abuelo de Feliciano, y por eso al pobre viejo, quien dispuso de parte del hecho al juzgado y guardia civil de Sepúlveda, le hallaron una y otro sujetando, traspasso lo de pena, á la bestia que ocasionara la muerte de su nieto.

Remitido

Sr. Director del DIARIO DE AVISOS.

Muy señor mío: Después de dar á usted las más expresivas gracias por los elogios que bondadosamente dedica á mi obra en el número de su ilustrado periódico correspondiente al día de ayer, elogios que agradezco tanto más cuanto que siento no merecerlos, ruego á usted publique estas líneas en que deseo consignar, que el empeño mío por cambiar los antiguos moldes de la enseñanza, es el mismo que con noble afán sienten todos los maestros españoles, con un entusiasmo superior á las circunstancias en que han vivido; y que por lo que se refiere á la Escuela graduada, me atengo á lo que dije en un artículo, respondiendo á otro de D. José Rodao y haciendo justicia á lo que allí se ha hecho siempre; y que en la organización interior y en el establecimiento de los trabajos manuales (nueva materia de enseñanza), son colaboradores muy inteligentes y activos los maestros auxiliares de aquella escuela en la parte que á cada uno corresponde.

Hecha esta aclaración de justicia, le repite de nuevo las gracias y se reitera de V. atento s. q. l. b. l. m.,

MARTÍN CHICO.

El artículo á que hace referencia el Sr. Chico era de nuestro querido compañero de redacción, Sr. Rodao

También relacionado con este asunto hemos recibido un comunicado de los Auxiliares de la práctica graduada de niños de esta población, el cual no nos es posible publicar hoy, por falta de espacio.

Mañana le publicaremos, acompañado de algunas líneas en que el Sr. Rodao dará cumplida contestación á los comunicantes, cuyo excesivo amor propio les ha hecho ver mortificaciones y molestias, donde no había más que repetición de elogios ya tributados en otra ocasión á dicha Escuela.

NOTICIAS

El Director del DIARIO DE AVISOS, señor Pedruzuela, ha escrito desde Cestona al gobernador civil D. Mateo Silvela, congratulándose en los términos más expresivos, de que continúe al frente de esta provincia, quien tan relevantes pruebas tiene dadas de sus condiciones de mando y exquisita caballerosidad.

A los que defienden las reformas propuestas por el general Linares en las Academias militares, les recomendamos la lectura del notable artículo que ayer publicaba en «El Liberal», respecto á este asunto, el prestigioso escritor militar D. Genaro Alas.

Con su autoridad por todos reconocida y con una lógica verdaderamente abrumadora, combate el señor Alas la creación del Colegio General Militar, fundándose en razones históricas y de carácter técnico.

Nosotros aún esperamos que no prospere el proyecto del general Linares.

Con objeto de asistir á los ejercicios de artillería de montaña en la vecina sierra han llegado á Segovia, de paso para la Granja gran número de jefes y oficiales de dicha arma.

Sesión

Según dijimos ayer, esta mañana, á las once, celebró sesión la Comisión mixta de Ayuntamiento y Comunidad de Ciudad y Tierra de Segovia, con objeto de ocuparse de una supresión que se dice fué hecha en las conclusiones del Congreso Agrícola, no habiendo tomado acuerdo alguno definitivo por falta de datos.

Novillos en Aguilafuente

Por el gobernador civil ha sido autorizado el alcalde de Aguilafuente para celebrar en los días 15 y 16 del actual, en dicha villa, dos medias corridas de vacas y novillos, con motivo de las fiestas titulares que en aquella se verifican anualmente.

Víctima de rápida enfermedad, ayer falleció la esposa del tercer jefe del Archivo militar, D. Agustín Cánovas.

También se halla enfermo de gravedad, uno de los hijos de este distinguido jefe del ejército, y por cuya salud hacemos fervientes votos.

A la familia del Sr. Cánovas enviamos nuestro sentido pésame por la terrible desgracia que les affige.

Según noticias, trátase de instalar en el local que ocupa la sociedad Terpsícore, en la calle de Fernán García, un nuevo café servido por camareras, y en el cual habrá de actuar un cuadro de cante y baile andaluz.

Denuncia

En el ayuntamiento se ha presentado hoy una denuncia contra un vendedor de leche adulterada.

La excelente compañía del Sr. Morano interpretará mañana en el teatro de la Granja, la notable producción de Shakespeare, traducida por don Manuel Matóses, «La farsa de la domada»

La caza

Entre ayer y hoy se han extendido en el Gobierno civil 29 licencias de caza y 7 de pesca.

Durante el mes de Julio último se despacharon en el mismo centro 91 licencias de caza, 20 de uso de armas y 29 de pesca.

Varios cazadores se han acercado al Sr. Gobernador civil rogándole se interese porque sean aclarados algunos artículos del nuevo reglamento de caza, pues resulta que no hay derecho á cazar en cuantos terrenos tengan linderos á la vista, lo cual traerá disgustos, de seguro, en la caza de codornices, cuya vada queda hoy levantada, según la ley.

Confirmado por la práctica

Las dispepsias y dolor de estómago con anemia, la úlcera del estómago, la neurastenia gástrica y la inapetencia, se curan con el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos.

Audiencia provincial

(Señalamiento para el lunes.)

Delito, lesiones.
Procesado, Teodoro Sanz Esteban, vecino de Montejo de la Serrezuela.
Defensor, Sr. Vega.
Procurador, Sr. Huertas (D. T.)

Mañana, de nueve á once de la noche, interpretará la banda de música de la Academia de Artillería, en el paseo del Salón, el siguiente programa:

Primera parte

En liese, Paso doble.—Turine.
Capricho, Minué.—Parés.
Les deux amis, Fantasía.—Magnau.
Fiancailles, Vals.—Wedly.

Segunda parte

Anous [Un deux], Paso doble.—Soyes.
Ceilia, Minué.—Kelsen.
La chanson des nids, Fantasía.—Ruot.
Etoile de mer, Vals.—Melodia.

Para el lunes á las cinco está citada, en la Audiencia, la Junta local de prisiones.

Visita de cortes

Hoy han asistido á la reglamentaria los señores Presidente, Fiscal, Magistrados y Secretario de la Audiencia.

También han asistido el señor juez de Instrucción y el Escribano de actuaciones señor Otáiz.

Poivo y Paja, libro de versos de Pepe Rodao. Se vende en la librería del DIARIO DE AVISOS, Plaza Mayor, núm. 5.

Teatro Miñón

FUNCIÓN PARA ESTA NOCHE

LA DICHA AJENA (estreno)

A las nueve.

—«Porque hé derrochado toda mi fortuna, y sin fortuna no sé vivir.

—«Venid con nosotros y os enseñaremos,» le contestaron. Se fué con ellos. Al día siguiente había junta general, y después de celebrar la abnegación de tantos santos varones repuso:

—«El medio es ingenioso pero imposible para mí.—¿Por qué?—Porque yo no he sabido nunca hacer nada.—¿Nada?—Nada.—¿Ni guiar un caballo?—Eso sí, ha sido mi mayor placer.—Pues bien, con ese diamante que aun ostenta vuestra corbata, podéis comprar un caballo, un cabriolé y tomar un número; ganaréis ocho ó diez francos al día y seréis el más rico de los Sans Soucis.—Este caballero dijo que jamás consentiría en ser cohecho de los demás; pero mi padrino José es tan dulce, tan lógico, tan insinuante que acabó por convencer al señor vizconde, el ahorcado, como all

races de los pañuelos del prógimo ó en hurtar algo de los escaparates; yo no tomaba parte en esas hazañas, aunque participaba del botín: pero ya un día tanto se burlaron de mí, que les dije: «Se acabó, haré lo que vosotros.» ¡Ay, caballero, yo no tenía la menor disposición para ese género de industria! Entré en un almacén de juguetes como si fuera á comprar alguna y guardé debajo de mi blusa una caja de cocina; el comerciante lo apercibió y gritó: «¡Al ladrón!» Tiré la caja y creo que aun no he dejado de correr. Desde aquella lección he dejado á mis compañeros que sigan su camino, camino de presidio, porque ya dos han llegado á él, mientras que los otros han convertido en teatro de sus maldades las riberas del Canal de San Martín. Bibí no ha nacido para eso y prefiere sumergirse en las aguas y pescar sueldos y escudos, ó abrir las portezuelas de los coches á la salida

más preciso; solamente que era excéntrico, original, de un humor acre, y un día que quise seguirle á su estudio y empezó á manejar los pinceles, me gritó: «¡No toques eso, es un presagio de desdicha!» Lo mismo sucedió cuantas veces quise aprender un oficio, y si hoy sé leer y escribir, es porque á escondidas de mi tío me daba lecciones uno de nuestros vecinos; cuando le decía á mi tío que yo tenía disposición, replicaba: «¿Que para que cultivarla si al fin había de ser un Sans-Soucis? Que gozase en absoluto de mi libertad. Esta vida me sentaba á las mil maravillas, y la participaba con algunos otros camaradas que menos sobrios que yo necesitaban galletas y aguardiente en el invierno y vasos de limón helado en el verano, y cigarrillos improvisados con las peñas de las sillas. Eran verdaderos sibaritas, pero no tenían dinero, y con tal de adquirirle no tardaron en apode-

le llaman, el cual hace ya dos años que gana su vida conduciendo en su cabriolé al primero que le ocupa.

Mientras hablaba de este modo Bibí, Santiago Roquebert examinaba al que le presentaban bajo el pseudónimo de vizconde y ahorcado. Este que había empezado por oír con indiferencia, acabó por dejar apagar el cigarro, y cuando Bibí terminó su narración murmuró conmovido y enjugando una lágrima:

—«Todo es verdad! Sin el excelente José Quentín, ahora yo no existiría, mientras que, gracias á su sabia filosofía, á su suave persuasión, paso los días sin pesar y hasta empiezo á creer en la dicha. Es preciso confesar que al principio mi suerte me pareció dura, y sobre todo un día que uno de mis antiguos amigos y compañeros de desórdenes subió en mi cabriolé; pero hoy ya no me sorprende, guío mi caballo con el rostro descubierto, y

Hoy han llegado á Segovia, nuestros respetables amigos, los marqueses de la Pezuela.

Mañana se exhibirá por última vez al público, el magnifico cinematógrafo de la Plaza Mayor, presentándose nuevas é interesantes vistas, entre ellas una corrida de toros.

Hoy se ha posesionado del cargo de Fiscal municipal para el que ha sido nombrado, nuestro amigo don Wenceslao de Tomás.

Juzgado municipal

Hoy se han registrado las defunciones de doña Juia Serrano, de 52 años, casada; Rafael de Pedre, 84 años, (Hospital), y Gregorio Rojas, de 62 años. Nacimientos, ninguno.

ULTIMA HORA

(POR TELÉFONO)

Madrid, 1, 5 tarde.

El ministro de la Guerra

Dícese que el ministro de la Guerra, general Martitegui, insiste en sus deseos de abandonar la cartera por la necesidad de atender al restablecimiento de su salud.

Parece ser que así se lo ha manifestado á algunas personas de su intimidad.

El Cónclave

Las impresiones que se reciben del Vaticano, dan á entender que mañana terminará el conclave de cardenales para la elección de Sumo Pontífice.

Sin embargo, otras noticias fidedignas, con carácter oficial, aseguran que el miércoles próximo terminará sus tareas el sacro colegio.

El paro general

Se confirma que se están haciendo grandes trabajos por determinados elementos, de los llamados libertarios, para la huelga general que se proyecta celebrar el lunes próximo.

El Gobierno tiene dadas órdenes severas para la captura de los instigadores de la huelga, lo cual aún no se ha conseguido.

En previsión de los acontecimientos se ha enviado tropa á Almería, donde se temen desórdenes.

La revolución en Cuba

La agencia Fabra fué la que dió la noticia de que en Cuba había surgido la revolución contra el gobierno constituido por los yanquis.

La misma agencia desmiente hoy tan grave noticia y explica que el fundamento de ella fué el haberse dado muerte á 3 bandidos que venían cometiendo fechorías en los campos de Santiago de Cuba.

En Barcelona

En esta población siguen los huelguistas dando que hacer al gobierno.

Fuerzas del ejército custodia la fábrica del gas, ante el temor de un asalto.

En San Sebastián

A las once estuvieron hoy en el palacio de Miramar los señores Villaverde y Alba.

El conde de San Bernardo y el señor León y Castillo conferenciaron á las doce con el rey, con quien almorzó nuestro embajador en París.

Hasta ahora nada se trasluce de las supuestas negociaciones para la alianza franco española. El rey presenció las regatas, desde la terraza de palacio.

Firma regia

Se han firmado por el Rey los siguientes decretos:

Nombrando gobernador del Banco Hipotecario á D. Francisco Laiglesia.

Subdirector de la Deuda, á D. Carlos Morales.

Segund, jefe de la Intervención general del Estado, á D. Román Goicorrotosa.

Concediendo honores de excelencia á la población de Espinosa de los Monteros (Burgos)

Hacia la Corte

Mañana regresarán á Madrid, los señores Villaverde, Alba y el ministro de la Guerra.

Bolsa de Madrid

Cotización de hoy

Interior.....	77 90
Amortizable al 5 por 100....	96 25
Acciones del Banco.....	471'00
Acciones de Tabacos.....	495'00
CAMBIOS	
París á la vista.....	00 00
Londres á la vista.....	34 46

BERMÚDEZ

BOLETIN RELIGIOSO

Santos del día 2

Nuestra Señora de los Angeles, San Pedro y San Máximo.

CULTOS PARA MAÑANA

En las Religiosas de Santo Domingo á las siete de la mañana comunión general á los Asociados del Rosario Perpetuo.

A las seis de la tarde exposición de S. D. M., rosario y sermón.

RITO

Color blanco, dominica 9 después de Pentecostés, misa de San Pedro Oramense: conmemoración de la dominica y de San Esteban, la epistola del sagrado libro de la Sabiduría, evangelio primero de San Mateo cap. 25, v. 14, último de la dominica, San Lucas cap. 19, v. 41.

MERCADOS

SEGOVIA 1

Trigo en almocenes á 43'50 y 44 reales las 94 libras.

Valladolid 31

Almacenes del Canal.—Entraron 2 0 fanegas de trigo que se pagaron á 45'50 reales.

Almacenes del Arco de Ladrillo.—Han entrado 200 fanegas de trigo á 46 reales una.

Centeno—20 á 33 25.

El Corresponsal.

Barcelona 31

Los precios que han regido son:

Trigo de Cáceres á 43.

De Salamanca á 44.

Trigo de Toledo á 46.

Por ferrocarril entraron 53 vagones de trigo.

El corre-ponsal.

Peñafiel 31

Con motivo de hallarse los labradores en plena recolección se ha visto poco animado.

He aquí los precios que rigieron en el mercado celebrado hoy:

Trigo bueno á 45 reales fanega, morcajo á 40, centeno á 30, cebada nueva á 20, alubias á 86, muelas á 32, algarrobas á 32, harina de 1.ª á 18, de segunda á 17, de 3.ª á 16, aguardiente anisado á 46, sin anisar á 34.

Patatas á 6 reales arroba. Se ha efectuado la venta de 2.000 oñatas de vino á 18 reales una.

Tiempo bueno.

El corresponsal.

Medina del Campo 31

En el mercado de hoy han entrado 100 fanegas de trigo que se pagaron á 44'75 reales fanega.

El corresponsal.

Estación meteorológica de Segovia.

Observación del día 1.º de Agosto de 1903 á las nueve de la mañana.

Barómetro reducido á 0°.....	681'15
Temperatura del aire.....	26'0
Id. máxima al sol del día anterior	37'5
Id. id. á la sombra.....	27'3
Id. mínima noche última.....	13'1
Id. id. á cielo descubierta.....	11'8
Viento: dirección.....	NO.
Fuerza aproximada.....	Calma
Lluvia caída en las 24 horas.....	
Estado del cielo.....	Despejado.

Se venden

once pares de palomas casadas, criando, por deshacer el palomar. Darán razón, Reoyo, núm. 4, piso segundo.

Arriendo

A propósito para un colegio, taller de sastrería, ó cosa análoga se arrienda un piso principal con hermosas luces, en la Plaza Mayor, núm. 5.

Se informará en la Administración de este periódico.

GASTRALGINE

Elixir Estomacal López Caro

Frasco, 10 reales: 6 idem, 48 idem

FÓRMULA PROPIA Y AUTÉNTICA MIA

Produce maravillosos resultados nuestro preparado en los desarreglos digestivos de los convalecientes y de los afectados de enfermedades del pulmón (tísicos); en los desórdenes provocados por el estreñimiento tenaz; en la distensión flatulenta ó con atonía gástrica, atonía ó dilatación del estómago, estomatitis catarral, gastritis y enteritis crónicas, efectos de las más veces de excesos en las comidas y bebidas; úlceras del estómago, etc., etc., y como estas y otras enfermedades del estómago tienen por síntomas así como las del intestino ó hígado, sensación de plenitud y peso en el estómago, dolor más ó menos intenso, en el mismo; sed, repugnancia á los alimentos, eructos, regurgitaciones, agrias (acédias), ardores de garganta (pirosis), expulsión de gases con olor más ó menos fétido; lengua sucia, cubierta de una capa blanquecina, gris ó amarillenta; punta y bordes rojos; mal gusto de boca, seca ó llena de saliva clara, glerosa é insípida; vértigos, mareos, náuseas, vómitos, flatulencias ó hinchazón de vientre; ruido de tripas, dolores intestinales, ya continuos ó en forma de cólicos; color pálido ó amarillento de la piel; debilidad y enflaquecimientos generales; postración de fuerzas; abatimiento moral con ideas melancólicas; irritabilidad excesiva de los nervios con propensión á enfadarse por causas insignificantes; insomnio por mala digestión, etcétera, etcétera.

Es evidente que cura todo esto, que, como hemos dicho, no son enfermedades, sino síntomas; efectos derivados de las enfermedades del estómago, intestino é hígado, que es donde tienen su origen.

De venta: D. Julio de la Torre, Segovia; D. Julián Fuentetaja, Avila, y casa del autor, Casas Reales, 10, SANTIAGO.

Lotería Nacional

Sorteo del 31 de Julio de 1903

LISTA OFICIAL

PREMIOS MAYORES

Núm.ro 10.347.—Con 100.000 pesetas, Maestros.—Cádiz. 6.829.—Con 45.000, Palma.—Madrid 3.446.—Con 20.000, Granada.—Zaragoza.

PREMIADOS CON 1.500 PESETAS

338, Barcelona.—Barcelona.—381, Barcelona.—Barcelona.—964, Sevilla.—Alger.—2.190, Herrera del Ro. —La Unión.—3.599, Bilbao.—Barcelona.—8.455, Algeciras.—Madrid.—9.041, Mataró.—Barcelona.—10.401, Araal.—Cartagena.—11.079, Cádiz.—Valencia.—11.640, Madrid.—Madrid.—12.641, Madrid.—Valladolid.—13.533, Santander.—Zaragoza.—14.375, Madrid.—Barcelona.—15.946, Madrid.—Madrid.—16.142, Madrid.—Vigo.—17.247, Alicante.—Zaragoza.—18.424, Zaragoza.—Madrid.—18.613, Gijón.—Madrid.—19.615, Madrid.—Madrid.—19.784, Lérida.—Sevilla.—20.002, Almería.—Zaragoza.—20.031, Sabadell.—Madrid.—22.779, San Sebastián.—Las Palmas.—25.626, Barcelona.—Madrid.—26.737, Avila.—Valencia.—27.817, Oviedo.—Linares.—28.219, Oviedo.—Cartagena.—29.716, Vigo.—Seville.—30.305, Barcelona.—Barcelona.—30.402, Barcelona.—Barcelona.—33.495, Madrid.—Madrid.

PREMIADOS CON 300 PESETAS

Decena 23 40 49 61 70 Centena 103 197 219 238 264 299 324 329 330 348 421 436 532 546 550 552 593 607 623 641 643 659 701 703 717 723 753 822 824 841 874 890 903 910 917 957 974

PREMIADOS CON 100 PESETAS

Mil 002 062 080 108 125 144 195 199 298 322 359 387 398 408 423 473 476 495 540 590 596 604 610 687 709 718 727 749 799 824 967 968 990 993

PREMIADOS CON 50 PESETAS

Diez mil 038 057 134 191 234 340 374 406 414 427 468 469 483 542 543 553 580 585 596 643 651

447	449	453	467	478	484	509
524	539	577	746	769	850	878
897	951	955	980			

Tres mil

010	040	073	101	116	120	134
144	202	268	326	333	358	380
409	426	461	468	504	518	538
550	603	604	650	674	682	703
780	787	799	832	854	856	864
961	962	971				

Cuatro mil

001	020	025	033	105	119	139
144	244	262	268	315	324	326
268	315	324	326	342	371	389
418	423	432	441	454	455	464
479	517	531	542	547	553	569
583	604	611	641	684	685	719
730	745	769	777	801	846	885
926	953	983	999			

Cinco mil

005	009	022	085	135	137	214
275	284	298	300	327	377	413
475	498	503	508	525	540	560
562	616	661	700	735	742	748
791	792	873	878	894	954	970

Seis mil

009	039	047	063	097	103	119
173	197	294	296	305	360	366
377	402	413	546	558	601	644
654	678	713	741	744	773	804
828	851	857	860	872	953	979

Siete mil

016	054	076	088	099	115	136
156	167	218	224	241	246	250
263	276	302	351	388	457	471
477	491	566	584	588	605	615
624	633	717	745	842	852	939

Ocho mil

008	026	089	106	147	209	217
246	263	327	330	344	352	509
525	527	533	549	575	583	624
679	708	743	744	749	784	801
805	824	880	882	920	966	981

Nueve mil

033	051	069	115	142	147	149
170	216	297	324	357	366	400
402	424	429	463	508	513	546
560	573	662	686	816	833	839
856	872	899	922	963		

Diez mil

038	057	134	191	234	340	374
406	414	427	468	469	483	542
543	553	580	585	596	643	651

701	704	739	762	809	814	899
911	976	989				

Once mil

056	074	075	089	096	107	111
119	129	147	164	166	203	206
214	219	223	250	259	264	275
295	307	331	337	340	350	353
358	381	391	392	413	448	452
471	504	524	532	544	559	595
601	703	727	748	761	770	799
803	871	896	906	920	994	

Doce mil

011	061	069	070	113	177	194
220	237	259	288	293	313	322
332	360	372	439	488	495	505
567	604	670	671	725	733	761
763	858	861	881	895	933	936
966	970	971	973	985		

Trece mil

037	051	059	068	076	143	159
241	291	294	303	416	441	449
467	541	547	581	600	664	671
719	782	888	916	956	964	965

Catorce mil

000	003	073	075	107	125	126
135	139	144	177	232	249	291
347	355	364	380	458	473	505
513	515	522	523	526	537	624
702	767	788	797	844	853	891
912	929	954	964	970	975	

Quince mil

010	046	066	085	152	159	179
200	201	227	253	278	356	432
438	444	446	453	467	513	528
547</						

